



まちのシンボル「ひと・まち・ゆめ」

わが町 志津南 NEWS

志津南ホームページ
http://waka-kusa.net/

発行
志津南地区自治連合会
連絡先：志津南公民館
Tel 563-6206

若草建築・緑化協定が廃止に 地区計画制度、町並み保存規則へ

二十数年間にわたって町並み保存の基準として位置づけられてきた若草地区の建築・緑化協定が廃止され、名実ともに地区計画制度、町並み保存規則に引き継がれました。

これを受けて自治連は、若草地区建築・緑化協定（A地区緑

化協定は既に失効）の廃止を草津市に申請しました。建築協定は同月31日付けで認可、B地区の緑化協定についても、4月17日に廃止が認可されました。

また建築緑化協定委員会に替わり、新しく町並み保存委員会が4月1日よりスタートしました。すでに新築並びに増改築等については、湖南都市計画若草地区・地区計画に従って許認可がなされていますが、今後も緑化を含めて町並み保存規則により、住民の自主的な管理を行っていきます。町並み保存委員会では引き続き地区計画並びに町並み保存規則の趣旨、内容を住民みなさんにお伝えするとともに、美しい町づくりを進めて行くことにしています。住民各位のご協力をお願いします。

（町並み保存委員会）

同協定は若草A地区（1丁目～6丁目）、B地区（7、8丁目）ごとに締結、増改築、緑化に関する規制を設けて町の景観保全を図ってきました。

しかし、建ぺい率など他と比べると厳しい基準や改定に全戸同意が義務付けられていることなど、協定継続が困難な状況に直面、町並み保存が懸念される状況にいたしました。

また建築協定の規制緩和を求める声が大きくなる一方、2世帯同居問題などもからんで見直しを迫られ、同協定の廃止と

最高齢百二歳の向出さん死去

志津南地区の最高齢者、若草4丁目の向出チヨ子さん（102歳）が2月25日、老衰のため死去されました。

葬儀後、遺族から、生前に地

域のみなさんに支えられた感謝の気持ちを込め、「ともに助け合う町づくりに役立てて」と寄付金が寄せられました。

地区社会福祉協議会は「遺族



志津南小学校の入学式

小中保育園で入学入園式

どきどき、わくわくの子どもたち

志津南地域にかかわる小中保育園の入学入園式が4月10日までにそれぞれ行われ、合わせて451人の子どもたちが新しい門をくぐりました。

志津南小学校は10日に第20回入学式を行いました。

学区再編成2年目となる今年の新入生は42人で10年ぶりに1年生が2クラスとなり、活気ある入学式となりました。給児童数は217人で、前年

に比べ1人増でした。また高穂中学校も同日午後、入学式を行い、207人の新入

一人語りに笑い、講話に納得

志津南公民館は志津南やすらぎ学区と共催で4月26日午後、人権講座を開催しました。

講師は朱實（あやのり）社中の世直歩さんで、一人語り「死神」を演じていただきました。



一人語りする世直歩さん

生を迎えました。一方、若草くるみ保育園は1足早く4日午前、入園式を行い27人が入園、総園児数114人でのスタートとなりました。

真つ暗な会場内に怪しく浮かび上がる高座で、主人公の男と死神のまさに命を懸けた掛け合いが繰り広げられました。

また人権をテーマにした講話では「差別のない社会を築くために、一人ひとりが他人の痛みや苦しみに気付くこと、そして共感することから始めよう」と訴えました。

出席した50人を越える参加者は大いに笑い、大いに納得しながら、世直歩さんの絶妙な話術に引き込まれていました。

志津南社協18年度総会

志津南地区社会福祉協議会は5月7日、方針を決めるとともに、新執行部を選出... 志津南公民館で平成18年度総会を開き、

核家族化や少子高齢化が急速に進む一方、厳しい経済情勢の中で、生活不安やストレスなどさまざまな要因がからみ生活支



公民館で開かれた18年度総会

援を必要とする人が増えてきています。

このような状況の中、地域においても価値観の多様化、近所づきあいの減少ととも、地域への帰属意識が薄れ、共に助け合うという地域コミュニティの機能が低下してきています。

住み慣れた土地で、共に生き支え合う「福祉の町づくり」が大きな課題となってきました。

このような課題を解決するべく、草津市は昨年10月「みんなで育む地域福祉・人にやさしい福祉のまち」づくりに向け、地域福祉計画を策定しました。



当社会福祉協議会でも「みんなで支える福祉の志津南」を目指し「福祉意識の醸成」「地域福祉活動ネットワークづくり」「地域福祉の推進組織の充実」等を当面の重点課題として、町内会・関係諸団体等と連携協力して取り組んでいきたいと考えています。

みんなの力で福祉の前進を支えあい助け合う町をめざして

ボランティア、NPOのみならずが取り組んでいます。誰でもが福祉の町を実感できる「福祉を支える地域づくり」には福祉意識の醸成が最も重要です。現在は、各町内会とも、社会福祉協力員と補佐(班長)各一名に社会福祉協議会の活動を支援して頂いていますが、住民の方ときめ細かく接していくには十分とはいえません。

さらには、互いに知り合うことで地域コミュニティの互助機能が向上し、災害時の救助活動等にも大いに役立ちます。実現できるよう町内会のご理解と協力を得て進めていきたいと考えています。

ところで、こうした活動は住民ニーズに応えるものでなければなりません。平成16年の町づくりアンケートでも、少しではありますが、福祉に関する住民ニーズ、具体的課題も明らかにされています。住みよい町づくりの主体は住民です。一人ひとりが自分の出来ることで地域の活動に参加することが原点ですが、共通する課題を具体化するには町内会等を中心にした継続的な取り組みが必要です。

「みんなで支えあう町づくり」という大きな目標を達成するためには、まず福祉意識の醸成と地域福祉活動のネットワークづくりを進める必要があります。

地域の福祉活動には、民生委員児童委員、地域の各種団体、ボランティア副会長

上野 博

西山 明雄

村井由美子

和田 基

事務局長

和田 基

ていく考えです。

現在、環境美化、花づくり、交通安全の3部会に加え、高齢等が負担となっている方の手助けをしようと、仮称「緑の手入れグループ」を立ち上げる準備を進めています。

社会福祉に関する活動のお知らせを回覧物でなく直接対話することで、住民のみなさんの生の声を聞くことも出来るようになります。福祉に対するニーズの把握にも役立ちます。また、これにより「福祉意識の醸成」が図

地域福祉の推進は、町内会をはじめ、各種団体、民生委員児童委員、ボランティア、NPO、社協が協働して長期的視点で考え、取り組んでいく必要がありますが、何をにおいても住民自身の社会福祉に対する熱意と積極的な参画が欠かせません。

住民みなさんの積極的な協力を切に要望する次第です。

(会長 小野栄祐)

【社協18年度役員】

会長 小野 栄祐

副会長 松本 昭

同 林 茂

総務部長 梶谷 龍夫

総務副部長 谷口 初雄

福祉部長 奥田 隆三

福祉副部長 藤田 清子

ボランティア部長 橋本 優

会計 上野 博

事務局長

和田 基

たけのこ手にし笑顔

南っ子、小雨の西方寺竹やぶで

志津南地区地域協働学校、わんぱくプラザ南っ子のたけのこ掘りが4月15日、小雨が降る中、西方寺裏手の竹やぶで行われました。



夢中になってたけのこを掘り出す参加者

春とはいえ寒い日が続く、たけのこが顔をを出しているかどうか心配されましたが、みんな上手にたけのこを発見できたようです。「これは私のお母さんのね」。子どもたちは家族みんなの分を掘り出すのだからと、懸命に竹やぶの中で地面に顔を近づけて探し、雨のおかげで掘りやすくなった地面の下に隠れているたけのこを掘り出していました。幼い子ども達にとつて、土の下からたけのこを掘り出すのは大変なこと。「掘るのを手伝って」という声をあげ、地域の大人の方が大きなスコップで土を掘り起こしてもらっていました。首尾よくたけのこを手に入れた子ども達はとても満足そうに笑顔を浮かべていました。

春の京都を満喫

高齢者ふれあいバスツアー



ボランティアグループ「泉」は4月28日、高齢者バスツアー（高齢者ほのぼのサークル支援事業）を実施しました。ツアーにはお年寄り、ボランティアあわせて35人が参加。うららかな春の光に恵まれて午前10時半志津南公民館を出発しました。

この日の目的は京都。まず高瀬川畔のお食事処「がんど」へ。かつて高瀬川を開削した京都の豪商角倉了以や明治の元勳山縣有朋ら著名人の別荘として知られる立派な建造物です。昼食後、参加者は新緑がまばゆい庭園を散策したり、了以が伏見へ物資を運ぶために開いた高瀬川に浮かぶ酒樽を積んだ小船を眺め当時のにぎわいに思いを馳せたり、あるいは森鷗外の

小説「高瀬舟」を思い浮かべたり、それぞれが清流を眺めつつゆつくりひと時を楽しんでいました。午後は市勤業館内伝統産業ふれあい館を見学。平安朝千余年

保育園で交通安全教室



草津栗東交通安全協会志津南支部は4月28日午前10時からアヤハ自動車教習所の協力を得て若草くろみ保育園で交通安全教室を開催しました。アヤハ自動車教習所の指導員

7人が園児約80人を対象に、園庭に模擬の信号機と歩道を設置して横断歩道の正しい渡り方や信号機の見方などを指導。園児たちは指導に従って信号を確認しながら横断歩道を渡るなど、実際に体験しました。かわいいクマさんのぬいぐるみを着た指導員さん「写真」は園児たちの気を引きながら、楽しく横断歩道の正しい渡り方を分かりやすく指導していました。地域のドライバーのみなさん子どもや高齢者を交通安全故から守るため、日頃から安全運転に心がけてください。

の間、脈々と受け継がれてきた数々の手工芸の技・雅（みやび）を見学、王朝文化に触れるなど充実した一日となりました。（ボランティアグループ泉）

「温故知新」テーマに

公民館が教養講座受講生を募集

志津南公民館が平成18年度の教養講座「古今東西」の受講生を募集します。「温故知新」（古きをたずね

新しきを知る）。こんな言葉を耳にされたことがあると思いませんか。歴史の場所が多く、伝統的な芸能や生活様式が豊かに残る

私たちの滋養。今回は県内の歴史を中心に、伝統の文化に触れる5回シリーズです。希望者は受講料1500円を添えて5月31日までに公民館まで申し込んで下さい。

開催日と内容は次の通り。
第1回 6月21日（水）9時

奈良時代に創建された湖南三山（善水寺・長寿寺・常楽寺）を訪ねます。拝観料各500円が別途必要です。

第2回 7月19日（水）10時
公民館（多目的室）で水引を使ってかわいい小物（こけし、ストラップ）などを作ります。材料費が別途必要です。

第3回 9月20日（水）9時
滋賀県無形民俗文化財に選択されているびわ町の人形浄瑠璃富田人形（富田人形共遊団）を鑑賞します。

第4回 10月18日（水）10時
「裏千家」のお点前を拝見、侘び茶の世界に触れます。別途材料費が必要です。会場は公民館和室。

第5回 11月15日（水）9時
「山内一豊の妻千代」の足跡をたどり甲賀地方の岩尾山息隠寺、油日神社、大鳥神社を訪ねます。別途拝観料が必要です。

こよみ

- 5月20日(土) わんぱくプラザ南っ子「地球と仲良く暮らそう」 8:00~17:30 大阪市環境事業局舞洲工場、海遊館 集合 志津南公民館 健康ウォーキング(若寿会) 8:15 若草中央公園集合
- 5月23日(火) 地域サロン「懐メロを歌う会」 10:00~11:30 志津南公民館多目的室
- 5月24日(水) やすらぎ学級 テーマ『心と体をリフレッシュ』 13:30~14:45 志津南公民館会議室
- 5月20日(土) 健康ウォーキング(若寿会) 8:15 若草中央公園集合
- 5月26日(金) 若寿会月例会 13:00~ 志津南公民館
- 5月27日(土) 社会奉仕(若寿会) 8:45 若草中央公園集合 紳士淑女の井戸端会議 『上手な垣根の剪定と道具の手入れ』 10:00~12:00 志津南公民館周辺 自然観察会 9:00 武道館(南山田) 駐車場集合 参加費:無料 環境課
- 6月2日(金) 定例健康相談 9:30~12:00 志津南公民館和室 ふれあい昼食会 12:00~ 志津南公民館多目的室
- 6月3日(金) 健康ウォーキング(若寿会) 8:15 若草中央公園集合
- 6月8日(木) 古今東西「湖南三山を歩こう」 9:00~12:00 志津南公民館集合
- 6月9日(金) ファミサポキャラバン隊親子広場 10:00~12:00 志津南公民館
- 6月13日(火) 地域サロン「懐メロを歌う会」 10:00~11:30 志津南公民館多目的室

スポーツ少年団 草津OSCミニバスケット

学年、地域を超えて仲間づくり



日々の練習、夏の合宿練習のほか、もちろん練習試合や公式試合もありますが、それだけでなく、フリースロー大会やボウリング大会など、楽しいイベントもたくさん盛り込んでいきます。

子どもたちは、こうした練習や遊びを通して仲間をつくり、学年を超え、地域を超えて固い友情で結ばれていきます。

充実した小学校生活を望む、そんな女の子たちとボール遊びから始めてみませんか？ ボールが苦手な子どもさん方も大歓迎です。

姉妹やお友だちを誘って、一度、練習風景でもご覧になってください。

連絡先
宮城 電話566-3638
竹内 電話567-9780
伊藤 電話562-8470
いずれも午後8時以降にお願いします。

サークル 若草中央公園

と志津南小学校に通う、3年生から6年生の女の子たちです。

チームが結成されてからまだ数年ですが、大きな大会の成績では2003年の県大会でベスト16になるなど、さらに上位を目指し日々

練習に励んでいます。練習日は毎週月・水・金の5時から7時半、土・日は2時から5時まで、志津小学校体育館で練習しています。

みんなのなか

新しく役員になって初めての会合に出席し「メンバーの平均年齢が高い」ということに改めて驚かされました。

若草に入居して約20年。他の人もそう変わらないのだから当然の話かもしれませんが。

年をとることに

にそういう機会を見つけていきたいと思っています。

でもまあ、普通は女性の方が長生きだし、あまり真剣に悩む必要はないかもしれないなあ、とも思っています。

(7丁目 M・K)

お知らせ

公民館でインターネットが見られるのをご存知ですか？

公民館では住民のみなさんが自由にインターネットを楽しんでいただけるように、とインターネット環境を備えたパソコンを設置しています。公民館の催しやお知らせは志津南ホームページに、くわしく掲載されています。自宅でインターネットを利用できない方は来館してご覧ください。